



**United Nations Security Council Arria Formula meeting on  
“Transitioning from Conflict and Fragility into Peace Through Sustainable  
Development”**

**Statement**

**H.E. Ambassador Ms. Paula Narváez, Vice-President of the Economic and Social  
Council**

**delivered on behalf of**

**H.E. Ms. Lachezara Stoeva, President of the Economic and Social Council**

**22 December 2022**

**[Delivered in Spanish, scroll down for English version]**

Excelencias:

Es para mí un honor participar en esta importante reunión y pronunciar estas palabras en nombre de la Presidenta del Consejo Económico y Social, la Embajadora Lachezara Stoeva, quien lamenta sinceramente no poder acompañarnos hoy.

Con la adopción de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible en 2015 y la inclusión en ella de cuestiones relacionadas con las sociedades pacíficas, los Estados Miembros reconocieron el papel fundamental del sostenimiento de la paz como medio para lograr todos los objetivos. Al mismo tiempo, reconocieron la contribución que toda la Agenda 2030 puede hacer al mantenimiento de la paz antes, durante y después de los conflictos.

No podíamos imaginar que hoy, cuando apenas faltan ocho años para 2030, estaríamos enfrentándonos a múltiples crisis que están revirtiendo décadas de avances en materia de desarrollo en todo el mundo. Los países afectados por conflictos ya estaban lejos de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y ahora los recursos tan necesarios para el desarrollo sostenible se están desviando hacia los conflictos y el aumento del gasto militar.

En este contexto, es más necesario que nunca reforzar la coherencia, el compromiso sostenido y la coordinación entre nuestros órganos. Y la Carta prevé la cooperación entre el ECOSOC y el Consejo de Seguridad. En el Artículo 65 de la Carta se establece que “el Consejo Económico y Social podrá suministrar información al Consejo de Seguridad y deberá darle la ayuda que este le solicite”. Muchos otros mandatos legislativos están orientados a este fin.

**Excelencias:**

Me complace comunicarles que el Consejo Económico y Social sigue estrechando su colaboración con la Comisión de Consolidación de la Paz por medios como nuestras reuniones conjuntas anuales. La más reciente de estas reuniones, que se celebró el 2 de diciembre, estuvo centrada en la forma en que los organismos, fondos y programas del sistema de las Naciones Unidas responden a los retos multidimensionales, incluso conjuntamente, y en su contribución a la consolidación y el sostenimiento de la paz y la promoción del desarrollo a largo plazo en contextos afectados por conflictos. El sistema de las Naciones Unidas en su conjunto está dando pasos importantes para lograr un impacto sobre el terreno. Está claro que las intervenciones que abarcan los aspectos humanitarios, de desarrollo y de paz, sobre todo cuando están coordinadas y son coherentes, pueden ser decisivas para reducir los riesgos y aumentar la resiliencia en los países afectados por conflictos. Gracias a la reforma del sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo que se puso en marcha en 2018, el sistema está mejor preparado para poner en práctica enfoques integrados con miras a responder a los conflictos y la fragilidad. Sin embargo, aún queda camino por recorrer. Y, para cumplir este objetivo, el sistema de las Naciones Unidas necesita una financiación sostenible, previsible y flexible, sobre todo para las actividades que abarcan los distintos pilares.

**Excelencias:**

La grave situación que se está viviendo en Haití pone claramente de manifiesto el vínculo fundamental que existe entre las cuestiones humanitarias, la paz y el desarrollo. Podemos estudiar la forma de aprovechar las sinergias entre el trabajo del ECOSOC y el del Consejo de Seguridad sobre Haití. Por parte del ECOSOC, el Grupo Asesor Especial sobre Haití, presidido por el Canadá, sigue ocupándose de la situación en el país. El 21 de septiembre, durante la serie de sesiones de alto nivel del septuagésimo séptimo período de sesiones de la Asamblea General, el Grupo celebró una reunión de alto nivel a puerta cerrada con los asociados caribeños, incluida la CARICOM, bajo la presidencia del Primer Ministro del Canadá. Tras ese evento de alto nivel, y teniendo presente la rapidez con que evoluciona la situación



en el país, el Grupo Asesor Especial sobre Haití ha venido celebrando reuniones mensuales para encontrar formas de ayudar a que Haití siga presente en la agenda internacional. También está trabajando para movilizar la acción en apoyo de los esfuerzos del país por encarar sus retos multidimensionales y lograr una transición hacia la estabilidad y el desarrollo sostenible. Tenemos que colaborar más estrechamente para que nuestros esfuerzos sean coherentes y podamos obtener resultados para el pueblo de Haití.

Excelencias:

La nota conceptual de esta reunión plantea, entre otras cosas, la cuestión de *qué debería hacerse para fomentar una coordinación más estrecha entre la Asamblea General de las Naciones Unidas, el Consejo de Seguridad, el ECOSOC y la Comisión de Consolidación de la Paz a fin de conseguir la paz a través del desarrollo sostenible*. La respuesta depende de nosotros, los Estados Miembros: de nuestra determinación y voluntad política para trabajar con eficacia a través de nuestros órganos respectivos. Y, como ya dije, el Artículo 65 es una herramienta útil que se puede utilizar de forma más sistemática para hacer peticiones específicas al ECOSOC y a todas sus comisiones orgánicas y órganos de expertos. El sistema del ECOSOC puede aportar soluciones técnicas basadas en pruebas para ayudar a dar forma a soluciones específicas en todo el espacio de paz, humanitario y de desarrollo, sobre la base de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

La Cumbre de los Objetivos de Desarrollo Sostenible que se celebrará en 2023 y los debates en torno a la Nueva Agenda de Paz, en vísperas de la Cumbre del Futuro de 2024, nos ofrece una oportunidad singular de abordar con carácter prioritario las causas profundas de los conflictos a través del desarrollo sostenible para cumplir la promesa de la Agenda 2030 de no dejar a nadie atrás. El Consejo Económico y Social, como órgano al que la Carta encomienda de manera preeminente la coordinación de la labor de los órganos, fondos y programas de las Naciones Unidas, está dispuesto a colaborar con todos ustedes para mejorar el apoyo que la Organización presta a los países afectados por la violencia y los conflictos a fin de encaminarlos hacia la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Muchas gracias.

\*\*\*\*\*

\*

*[English-version]*

Excellencies,

I am honoured to join this important meeting and deliver these remarks on behalf of the President of the Economic and Social Council, Ambassador Lachezara Stoeva. She sends her sincere regrets for not being able to personally join this important event.

With the adoption of the 2030 Agenda for Sustainable Development in 2015 and its inclusion of issues related to peaceful societies, Member States acknowledged the critical role sustaining peace has for achieving all the goals, and in turn, how the entire 2030 Agenda can contribute to sustaining peace—before, during and after conflict.

With less than eight years left to 2030, we could not have imagined that today we would be facing multiple crises reversing decades of progress in development gains around the world. Countries affected by conflict were already off-track from achieving the Sustainable Development Goals. Conflicts and increased military spending are diverting the much-needed resources for sustainable development.

Against this backdrop, the case for strengthening our coherence, sustained engagement and coordination among our respective bodies has never been stronger. And the Charter envisions cooperation between ECOSOC and the Security Council. Article 65 states that “the Economic and Social Council may furnish information to the Security Council and shall assist the Security Council upon its request”. Numerous other legislative mandates work towards this end.

Excellencies,

I am pleased to share with you that the Economic and Social Council continues to strengthen its collaboration with the Peacebuilding Commission, including through our annual joint meetings. Our most recent joint meeting with the Peacebuilding Commission on 2 December focused on how UN system agencies, funds and programmes are responding, including jointly, to multidimensional challenges and



how they are contributing to peacebuilding and sustaining peace and promoting long term development in conflict-affected contexts. The UN system is making an important contribution jointly for impact on the ground. It is clear that coherent, and coordinated efforts across humanitarian, development and peace interventions can be instrumental in reducing risks and building resilience in conflict-affected countries. The reform of the UN development system since 2018 has better equipped the system to implement integrated approaches to address conflict and fragility. But we are not yet there. And, to be able to deliver on this, the UN system needs sustainable, predictable and flexible financing, particularly for cross-pillar activities.

Excellencies,

The dire situation in Haiti clearly demonstrates the critical link between humanitarian issues, peace and development. We can explore how we can leverage the synergies of the work of ECOSOC and the Security Council on Haiti. On ECOSOC side, the Ad hoc Advisory Group on Haiti, chaired by Canada, continues to be engaged on the situation in the country. On 21 September, the Group held a closed high-level meeting with Caribbean Partners, including CARICOM, during the high-level segment of the 77th session of the General Assembly, chaired by the Prime Minister of Canada. As a follow up to this high-level event and, given the evolving rapidly situation in the country, the Ad hoc Advisory Group on Haiti has been convening monthly meetings, to find ways to help keep Haiti on the international agenda. It is also working to mobilize action in support of the country's efforts to address its multidimensional challenges and successfully transition towards stability and sustainable development. We must strengthen our collaboration to ensure coherence in our efforts in order to deliver for the people of Haiti.

Excellencies,

One of the questions in the concept note for this meeting is "*What should be done to encourage closer coordination between the UN General Assembly, the Security Council, ECOSOC and the PBC for the achievement of peace through sustainable development?*". The response to this depends on us, Member States —our willingness and political will to engage across our respective bodies in a meaningful way. And as mentioned earlier, Article 65 can be a useful tool that can be used more systematically to make specific requests to ECOSOC and its vast array of functional commissions and expert bodies. The ECOSOC system can provide technical, evidence-based solutions that can help shape targeted solutions across the peace,



humanitarian and development space anchored in the 2030 Agenda for Sustainable Development.

With the upcoming SDG Summit in 2023 and the discussions around the New Agenda for Peace in the lead up to the 2024 Summit of the Future, we have a unique opportunity to prioritize addressing the root causes of conflict through sustainable development to fulfil the 2030 Agenda's promise of leaving no one behind. As the preeminent Charter organ for coordination of the work of the UN agencies, funds and programmes, the Economic and Social Council stands ready to engage with you all to enhance UN's support to countries affected by violence and conflict to put them on a path towards the 2030 Agenda for Sustainable Development and the SDGs.

Thank you.